



# Eröffnungsfeier nach der Generalsanierung vom Parkbad

20. August 1993

**Verehrte Festgäste,  
sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Badegäste !**

**Ich freue mich, Sie alle zur heutigen  
Eröffnungsfeier anlässlich der  
Generalsanierung des Städt. Parkbades  
begrüßen zu dürfen.**

**Das neu gestaltete Bad ist zwar bereits seit  
mehreren Wochen in Betrieb, und hat es auch  
schon eine kleine inoffizielle Inbetriebnahme-  
Feier gegeben, wir glauben aber, daß es mehr  
als recht ist, dieses wunderschöne Erlebnisbad  
mit einer offiziellen Eröffnungsfeier seiner  
Bestimmung zu übergeben.**

**Es ist mir eine große Ehre, heute dazu den  
Ehrenbürger unserer Stadt,  
Herrn Landeshauptmann-Stellvertreter Hofrat  
Dr. Karl Grüner, willkommen heißen zu  
dürfen.**

**Ebenso herzlich begrüßen wir Herrn Landesrat  
Dr. Josef Pühringer.**

**Ich begrüße die Ehrenbürger und  
Altbürgermeister unserer Stadt, Herrn Franz  
Müllegger und Herrn Karl Saller.**

**Ein Willkommensgruß den Vertretern der  
katholischen und evangelischen Kirche,  
Monsignore Dechant Johannes Schlosser,  
Pfarrer Mag. Johann Hammerl,  
Pfarrer Dr. Josef Milozik und  
Pfarrer Erhard Lieberknecht.**



# **Eröffnungsfeier nach der Generalsanierung vom Parkbad**

20. August 1993

**Weiters begrüße ich die Bürgermeister-Kollegen der benachbarten Gemeinden,  
Herrn Herwart Loidl,  
Herrn Reinhard Winterauer,  
Herrn Franz Unterberger und  
Herrn Josef Windhager,  
sowie die Damen und Herren des Stadt- und Gemeinderates.**

**Ich begrüße die Vertreter der Ämter und Behörden sowie des Rundfunks und der Presse.**

**Ein ganz besonderer Gruß gilt den Vertretern des Generalunternehmers der Fa. Hinke, dem Architektenbüro Tischler und Fischer, und allen bauausführenden Firmen.**

**Bedanken darf ich mich bei der Salinen-Musikkapelle Bad Ischl für die musikalische Umrahmung dieses Festaktes.**

\*\*\*\*\*

**Das Baden hat in Ischl Tradition, war doch das Bad wesentlicher Bestandteil des am Anfang des vergangenen Jahrhunderts aufstrebenden Kurortes. Neben mehreren Badeanstalten befand sich flußabwärts eine Schwimmschule - damals allerdings noch streng nach Damen und Herren getrennt.**



## **Eröffnungsfeier nach der Generalsanierung vom Parkbad**

20. August 1993

Das Areal, auf dem wir uns heute befinden, diente ursprünglich dem kaiserlichen Badevergnügen. In der Zwischenkriegszeit - die Gemeinde war mittlerweile Eigentümerin dieser sogenannten "Kaiserinsel" geworden - reifte die Idee, ein neues öffentliches Schwimmbad zu errichten.

Die endgültige Fertigstellung erfolgte jedoch erst nach dem 2. Weltkrieg, wobei die Anlage im Wesentlichen bis zum vorigen Jahr unverändert bestehen blieb.

Allerdings entsprach das Bad in den letzten Jahren nicht mehr den Anforderungen, sowohl in bäderhygienischer Hinsicht als auch was die Attraktivität betrifft.

Aus diesem Grund entschloß man sich, das Bad ehestmöglich einer Generalsanierung zu unterziehen und wurde in dieser Angelegenheit

beim Land vorgesprochen. Das dafür zuständige Beamtenkomitee für Bädersanierung hat nach einer Besichtigung und Überprüfung die Untauglichkeit des Bades bestätigt und wurde Bad Ischl rasch in das Bäder-Bauprogramm des Landes Oberösterreich aufgenommen.

Damit war die Voraussetzung gegeben, die Generalsanierung in Angriff zu nehmen.

Nach eingehenden Beratungen innerhalb der Gemeindegremien hinsichtlich der eingeholten Planungsvorschläge und Kostenschätzungen wurde schließlich der Planungsauftrag und später auch der Bauauftrag an die Fa. Hinke, Vöcklamarkt, vergeben.

Die Auftragssumme belief sich auf 29 Millionen Schilling, davon werden aufgeteilt bis zum Jahr 1995 14,5 Millionen vom Land Oberösterreich getragen, wofür ich mich bereits an dieser



## **Eröffnungsfeier nach der Generalsanierung vom Parkbad**

20. August 1993

**Stelle bei Ihnen, sehr geehrter Herr Landeshauptmann-Stellvertreter, und auch bei Ihnen, Herr Landesrat, herzlich bedanken möchte, vom Bund wird ein Zuschuß von 2,6 Millionen erwartet, 11,9 Millionen zuzüglich der gesamten Zwischenfinanzierung gehen zu Lasten der Stadtgemeinde.**

**Ein Betrag, der nicht so einfach und ohne weiteres in unserem Budget unterzubringen war, stehen doch zahlreiche andere wichtige Projekte und Vorhaben an. Trotzdem rang man sich dazu durch, war man sich doch der Notwendigkeit eines attraktiven Bades bewußt.**

**Bad Ischl, als Kur- und Fremdenverkehrsort weltbekannt, liegt zwar im Herzen des Salzkammergutes, nicht jedoch unmittelbar an einem Badesee. Ein Freibad, ausgestattet mit modernster Technik und einladenden**

**Attraktionen, war man sowohl der heimischen Bevölkerung als auch unseren Gästen einfach schuldig.**

**Das Ergebnis, meine Damen und Herren, da werden Sie mir sicher recht geben, kann sich sehen lassen. Die Besucherzahlen seit der Inbetriebnahme Anfang Juli sprechen für sich. Tägliche Besucherzahlen von rund 1.500 sind heute ein gewohntes Bild, noch vor einem Jahr wäre es Besucherrekord gewesen.**

**Wir sind stolz auf unser städtisches Parkbad, das in 10-monatiger Bauzeit ohne Verlust einer einzigen Badesaison generalsaniert wurde.**

**Ich danke allen, die dazu beigetragen haben, den Mitgliedern des zuständigen Ausschusses für die vielen Planungssitzungen, den Mitgliedern des Gemeinderates für die Herbeiführung der notwendigen Beschlüsse,**



## **Eröffnungsfeier nach der Generalsanierung vom Parkbad**

20. August 1993

dem Land Oberösterreich für die finanzielle Beteiligung und den bauausführenden Firmen samt ihren Mitarbeitern sowie den befaßten Gemeindedienststellen für die gelungene Ausführung. Erlauben Sie mir, daß ich zwei namentlich erwähne, die durch ihren Einsatz und ihre Bereitschaft, Eigeninitiative zu ergreifen, ganz wesentlich zum guten Gelingen beigetragen haben:

Dem Bademeister, Herrn Peter FRANZ, und Herrn Ing. Thomas Siegl - ihnen gebührt unser besonderer Dank.

Einen genauen Überblick über die Bauarbeiten wird uns nun Herr Vizebgm. Mag. Andreas Niederauer geben, nach den Grußworten des Herrn Landesrates und des Herrn Landeshauptmann-Stellvertreters wird die Segnung erfolgen und nach dem

abschließenden Rundgang zeigt uns die Wasserrettung Bad Ischl eine Demonstration ihres Könnens. Die Mitglieder der Wasserrettung Bad Ischl unterstützen die Bademeister bei ihrer Tätigkeit ganz enorm, indem sie freiwillig als Rettungsschwimmer Dienst versehen.

Für diese bereits seit Jahren durchgeführte Mitarbeit möchte ich mich auch noch bei der Wasserrettung Bad Ischl sehr herzlich bedanken.

Ich hoffe, daß sich dieses Bad noch lange eines regen Zuspruches erfreuen wird, den hier Beschäftigten wünsche ich viel Kraft für ihre Aufgaben und uns allen ungetrübte Badefreuden im städtischen Parkbad Bad Ischl!